ORGANIZATION OF AFRICAN TRADE UNION UNITY ORGANISATION DE L'UNITE SYNDICALE AFRICAINE منظمة الوحدة النقابية الإفريقية



6ème Conférence annuelle de l'Union Africaine et de l'Organisation de l'unité syndicale africaine (OUSA) sur l'agenda de développement 2063 pour l'Afrique et autonomisation des femmes

Accra, Ghana du 10 au 12 septembre 2015

Allocution du Secrétaire Général

Monsieur le représentant du Ministère du Travail de la République du Ghana Dr Jinmi Adissa, Directeur du CIDO Frères et Sœurs vices Présidents de l'OUSA; Frères membres du Secrétariat de l'OUSA; Frère Président du Ghana TUC Frères et sœurs participants Honorable assistance

Permettez- moi d'abord de vous transmettre au nom de l'OUSA et de mes camarades au secrétariat mes chaleureuses salutations et de vous souhaiter la bienvenue à notre Forum annuel qu'on organise en partenariat avec l'Union Africaine.

Je suis heureux et content d'être ici parmi vous afin d'échanger et de débattre sur des questions de grande importance liées à l'avenir de notre continent. Ce Forum est devenu désormais une tradition de coopération entre l'OUSA et une grande institution continentale panafricaine qui est l'Union Africaine. Elle présente une grande occasion pour les leaders syndicaux africains pour exprimer leurs points de vue sur les questions qui engagent l'avenir de leur pays et de participer de manière synergique à l'œuvre de développement du continent africain.

Le choix de ce thème est motivé par la volonté des syndicats africains à participer à la définition et à la construction de l'avenir de leurs pays et de l'Afrique.

L'idée d'un programme de développement de l'Afrique projeté sur cinquante ans est juste. Elle exprime non seulement une aspiration des peuples africains, mais aussi une vision de leur leadership.

Il n'y a point de solution aux multiples problèmes que vit l'Afrique en dehors d'une initiative de développement durable et inclusive fondée sur des valeurs morales et humaines, mais aussi avec une dimension sociale.

Etant des acteurs incontournables dans la société et facteurs importants dans le processus de production de la richesse, nous avons inéluctablement un rôle à jouer aux cotés d'autres acteurs de la société.

Ceci signifie une implication effective et réelle des syndicats à travers des mécanismes appropriés dont le dialogue social y présente, à notre avis, le meilleur instrument.

Ainsi, la bataille pour le développement exige une approche inclusive qui permet la mobilisation et l'implication de toutes les énergies vivantes de nos pays.

Nous sommes engagés dans cette bataille et nous nous sentons concernés par ce programme ambitieux de transformation de notre continent, car tous les enfants de l'Afrique sont interpelés plus que jamais pour éveiller l'âme de leur continent puissant qui s'ignore, de raviver la foi de leur continent qui se méconnait et d'éveiller l'égrégore de peuples unis sur la même terre et qui ne sont pas conscient de leur puissance. Voila à notre sens les défis auquel s'attaque l'Agenda de développement 2063.

Toutes les filles et tous les fils de l'Afrique se doivent d'unir leurs efforts pour lui construire un avenir, un meilleur avenir. Cette projection sur l'horizon a besoin de notre sensibilisation pour sensibiliser et mobiliser des générations présentes des travailleuses et des travailleurs mais surtout celles demain qui devront faire du rêve d'aujourd'hui une réalité de demain.

Notre rêve n'est pas une illusion, encore moins une maladie de l'esprit, mais une conviction qui résulte d'un travail de réflexion et d'analyse concrète.

L'Afrique du désespoir, des conflits, des malheurs, des maladies, de la famine doit disparaitre et laisser la place à l'Afrique de l'espoir, de la paix, du bonheur, de la prospérité, de l'opulence. Elle cessera d'être un fardeau pour certains et un gâteau pour d'autres. Elle sera une terre de la paix où régneront les valeurs supérieures de l'humanité.

Nous continuons notre marche sur cette trajectoire tout en gardant un œil sur notre passé et notre histoire.

Un développement inclusif repose sur une mobilisation inclusive. Ceci passe incontestablement par l'adhésion la plus large de toutes les forces de la société et j'entends par là les jeunes et les femmes. Le développement de notre continent sera mesuré donc par le niveau d'association des femmes dans l'action publique et de leur statut dans la société. Peut-on imaginer l'Afrique de notre rêve d'ici 50 ans continuer à fonctionner sur une seule jambe et à

pratiquer la discrimination à l'égard des femmes, qui pourtant se sont toujours mises à la première ligne du front pour libérer leur terre par leur sang et la construire par leur sueur. Il est urgent de lui donner toute sa place et de lui créer un environnement favorable pour se promouvoir -même d'abord elle et de mettre tout son potentiel et son talent au service de développement et de la société. Ainsi, l'autonomisation des femmes et le renforcement de leurs capacités deviennent une exigence de l'heure, une condition nécessaire pour atteindre les objectifs du prochain cinquantenaire.

La participation active des travailleurs et des syndicats à la mise en œuvre de l'agenda 2063 et à l'autonomisation des femmes requiert le renforcement des mécanismes du dialogue social et les canaux de la concertation, notamment au niveau national.

Enfin, je renouvelle au nom de l'OUSA mes chaleureux remerciements à l'Union africaine et plus particulièrement au Dr Jinmi Adissa qui a toujours manifesté sa bonne volonté à renforcer les liens de coopération et de solidarité de son département avec l'OUSA. De notre coté, nous restons toujours disposés à renforcer ces rapports, les améliorer et à contribuer activement à toutes les initiatives de l'union africaine pour le développement et la prospérité de notre continent. Mes remerciements vont aussi au staff du CIDO et de l'OUSA qui ont fourni de précieux efforts afin de réussir cette conférence.

Le soleil de l'Afrique se lèvera demain, préparons nous pour l'accueillir à l'aurore avec des millions de voix et le chant de nos ancêtres accompagnés d'airs du balafon et du djembé en bois d'iroko. Soyons au rendez-vous.

Je souhaite beaucoup de succès aux travaux de la conférence et un agréable séjour à toutes et à tous.

Vive l'Afrique Demain, il fera beau